

FEUILLE D'AVIS DE NEUCHÂTEL

et du Vignoble neuchâtelois

ORGANE DE PUBLICITÉ ET JOURNAL QUOTIDIEN POUR LE CANTON DE NEUCHÂTEL
ET LES CONTRÉES AVOISINANTES - PARAIT TOUS LES JOURS, EXCEPTÉ LE DIMANCHE

ABONNEMENTS

SUISSE, franco domicile. . . 20.— 10.— 5.— 1.70
ETRANGER : Mêmes prix qu'en Suisse dans la plupart des pays d'Europe et aux Etats-Unis, à condition de souscrire à la poste du domicile de l'abonné. Pour les autres pays, les prix varient et notre bureau renseignera les intéressés

ANNONCES

14 c. le millimètre, min. 25 mm. Petites annonces locales 10 c. le mm., min. 1 fr. — Avis tardifs et urgents 30, 40 et 50 c. — Réclames 50 c., locales 30 c. — Mortuaires 20 c., locaux 14 c. — Etranger 18 c. le millimètre (une seule insertion minimum 5.—), Mortuaires 23 c., minimum 8.30. Réclames 60 c., minimum 7.80. TÉLÉPHONE 5 12 26 - CHÈQUES POST. IV. 178

L'HEURE DÉCISIVE DE LA LUTTE EN EUROPE OCCIDENTALE

La pénétration de l'armée allemande en Belgique et en Hollande se heurte à la résistance acharnée des forces des deux pays envahis

avec lesquelles des détachements anglo-français ont déjà opéré leur jonction

Avec un héroïsme et une vaillance dignes de leur grand passé, et avec l'aide des Alliés qui s'avère très efficace, les deux petites nations, la Belgique et la Hollande, résistent à l'agression nouvelle dont l'Allemagne s'est rendue coupable.

Autant qu'on en puisse juger, à l'heure actuelle, les points d'invasion du Reich ont porté sur quatre endroits différents. Les Allemands se sont emparés à l'heure actuelle du nord des Pays-Bas comprenant les villes de Groningue et d'Assen, jusqu'à Zutserse.

Ensuite, attaquant la Hollande plus au sud, ils se sont heurtés à la ligne d'inondation de défense qu'ils semblent avoir tournée en s'avançant jusqu'à Arnheim en direction des grandes villes néerlandaises.

En Belgique, la pénétration a eu lieu de la région de Maestricht et d'Aix-la-Chapelle. Elle s'est trouvée en face du barrage constitué par le canal Albert. Celui-ci a pu être franchi dans les circonstances qu'a exposées M. Pierlot, mais la progression, par la suite, a été nettement entravée.

Enfin, dernier point d'attaque, le Luxembourg; là, les forces allemandes se sont rencontrées aussitôt avec les forces françaises. Par ailleurs, il faut souligner que des premiers détachements de troupes alliées se sont immédiatement portés en Belgique et Hollande et ont pris contact avec les armées des deux pays.

Pour compléter cette brève situation, notons que le triste exploit des Allemands s'efforçant, par la ruse, de s'emparer des aérodromes importants de Hollande, a échoué. La R.A.F. autant que les forces néerlandaises elles-mêmes y ont mis bonne fin. *

Le front occidental à la fin de la troisième journée de lutte

PARIS, 13 (Havas). — Sauf en Belgique, il ne semble pas qu'au cours de la troisième journée, la bataille ait beaucoup évolué. Suivant des renseignements confirmés, recueillis à Paris à 20 heures, l'évolution des événements apparaît comme suit :

En Hollande, on ne signale aucune progression des troupes allemandes sur le front. A l'intérieur du pays, les troupes hollandaises continuent à « épouiller » les noyaux subsistant encore après les énergiques opérations menées contre eux la nuit dernière et au cours de la matinée avec l'efficace appui de la Royal Air Force.

En Belgique, par contre, il se confirme que les Allemands passeront le canal Albert entre Maestricht et Hasselt et leurs colonnes motorisées progressent en direction du sud-ouest malgré la vive résistance belge. Cependant, le gros des forces allemandes semble en arrière de la ligne du canal Albert. Les Allemands lancèrent, comme en Pologne, des divisions blindées, mais ils ne possèdent plus la maîtrise de l'air. C'est ainsi que les bombardiers britanni-

LE BILAN AUX PAYS-BAS... : Le nord du pays est occupé, mais au sud les Allemands se heurtent à la ligne d'inondation

...ET EN BELGIQUE : L'envahisseur a franchi par une brèche le canal Albert, mais son avance en direction de Liège a été ensuite enrayée. — Au Luxembourg, les Allemands sont en contact avec les Français

ques attaquèrent sur la route de Maestricht à Tongres de longues colonnes de voitures et des bombes vinrent s'abattre au milieu d'une large file, causant de grosses pertes d'hommes et de matériel. Les bombardements de l'aviation alliée sur les arrières allemands et notamment dans l'étroite tête de pont de Maestricht constituant pour les troupes un passage obligé furent également très efficaces. Au Luxembourg, aussi bien dans la province belge de ce nom que dans le grand-duché de vifs combats se déroulent à l'est de Neufchâteau.

Au sujet des mouvements des armées françaises et britanniques agissant maintenant en Belgique, on se borne à indiquer que ces mouvements se déroulent toujours sans être gênés par l'aviation allemande. Il en est de même des mouvements des troupes belges qui se replient en ordre parfait.

A 18 heures, au quartier général, on n'avait encore aucun renseignement précis sur l'opération dont les Allemands prirent l'initiative dimanche matin en Lorraine, sur le front entre Forbach et Bitche.

Le communiqué français d'hier soir

PARIS, 13 (Havas). — Communiqué du 12 mai au soir :

En Hollande : La situation s'est améliorée aujourd'hui. L'aviation britannique donne un vigoureux appui à la défense hollandaise.

En Belgique : La pression ennemie continue à l'ouest de Maestricht et dans la région de Tongres. Elle est fortement gênée par l'action des aviateurs alliés sur les ponts de la région de Maestricht et sur les colonnes ennemies qui subissent de lourdes pertes. La marche de nos troupes se poursuit normalement dans la partie centrale de la Belgique. L'ennemi fit un important effort dans les Ardennes belges, où de violents engagements eurent lieu. Les combats reprurent à la frontière du Luxembourg. L'ennemi attaqua également nos positions avancées entre la forêt de Warndt et la Sarre. Rien d'important à signaler sur la partie orientale du front entre la Sarre et la frontière suisse.

L'aviation allemande montra une grande activité notamment dans le nord et l'est de la France. Elle fut combattue par la D. C. A. et par les aviations alliées.

Trente avions ennemis furent abattus dans la journée. Il est à noter que parmi les avions allemands détruits dans la journée du 10 et du 11 mai une trentaine furent abattus par notre artillerie antiaérienne.

Les Allemands cherchent à gagner les Alliés de vitesse

PARIS, 13. — L'envoyé spécial de l'agence Havas sur le front britannique écrit :

L'état-major allemand cherche à gagner les Alliés de vitesse. Il tente de profiter au maximum de l'avantage temporaire que lui donne sa position offensive et d'occuper le plus de terrain possible tant qu'il en est temps encore et tant que le dispositif de bataille anglo-franco-hollando-belge n'est pas définitivement en train et avant que la coordination des armées alliées ne soit parachevée. Elle se poursuit cependant avec

une rapidité extrême. Maestricht, une fois pris, l'ennemi attaque en direction de Tongres au nord de Jofflize, Bastogne et Neufchâteau au sud. Quant aux unités britanniques, elles continuent à se porter de toute leur masse au secours de l'armée belge. Celle-ci résiste énergiquement sur le canal Albert, ranimé par les renforts alliés. L'ennemi fait un usage intensif d'unités de parachutistes. Visible-ment, le plan de l'ennemi est de diriger son action principale aux points de soudure des armées alliées. Par des feintes déjà démasquées, il tente de disperser l'attention des commandements britannique et français. Déjà l'attaque allemande est obligée de s'étirer démesurément le long d'une

ligne qui va de Groningue à Mulhouse et elle s'expose aux coups d'une contre-offensive alliée. Déjà l'aviation anglaise, agissant en collaboration avec la nôtre, réussit à gêner considérablement l'adversaire au cours des opérations de concentration de ses masses de manœuvre. Des colonnes motorisées allemandes furent durement pilonnées. Des trains de réfugiés belges continuent à partir à destination de la France.

Le communiqué hollandais Les troupes néerlandaises se retirent dans le nord

AMSTERDAM, 13 (Havas). — Le Grand quartier général hollandais a diffusé à 1 h. 15 un communiqué annonçant que les troupes frontalières se retirent partiellement. L'aviation néerlandaise a bombardé les troupes allemandes pendant leur avance. Etant donné qu'il n'existe pas de lignes de défense dans la province du nord, les troupes frontalières se replient en bon ordre.

A l'intérieur du pays, un certain nombre de parachutistes atterrirent, mais ils furent rendus inoffensifs. Quelques Allemands errent encore à travers le pays, mais ils sont progressivement anéantis. Quelques-uns d'entre eux s'emparèrent d'autobus dont ils se servent pour attaquer la population. Il semble ainsi que les troupes allemandes ne peuvent pas faire la guerre sans avoir recours à des moyens illicites. Waalhaven fut l'objet d'un feu barré des troupes néerlandaises et doit être considéré comme perdu pour l'ennemi.

L'épuration de Rotterdam se poursuit. La marine coopère avec les troupes pour la défense du pays. Les autorités militaires sont entièrement maîtresses de la situation à l'intérieur du pays.

Cent avions allemands abattus en un jour au-dessus de la Belgique

BRUXELLES, 12 (Havas). — Plus de cent avions allemands ont été abattus depuis samedi matin par les forces alliées au-dessus de la Belgique.

(Voir la suite en troisième page)

M. PIERLOT PREMIER MINISTRE de Belgique dresse le bilan de la situation

BRUXELLES, 12 (Havas). — M. Pierlot s'est adressé au peuple belge dimanche soir pour le mettre au courant de la situation. La journée de vendredi s'était achevée sans que l'ennemi eut nulle part pénétré d'une manière appréciable sur notre territoire. Partout, les destructions proches des frontières jouèrent, arrêtant momentanément son avance. Ça et là, cependant, des premiers contacts s'établirent entre les éléments avancés.

Comment les Allemands parvinrent à ouvrir une brèche dans la défense du canal Albert

La journée d'hier, samedi, fut marquée par une série d'événements. Au nord, sur le canal Albert, l'ennemi parvint à franchir cette ligne d'eau. Le fait se produisit dans les conditions que voici :

L'officier chargé d'ordonner en temps voulu la destruction des deux ponts les plus proches de l'enclave de Maestricht fut tué par une bombe d'avion au moment où l'attaque allait se produire. Il s'ensuivit de la part des agents d'exécution un certain retard dans la décision et sur ces entrefaits les ponts furent occupés et franchis par les éléments motorisés ennemis. Plus tard, un officier, pénétrant dans les lignes allemandes, parvint jusqu'à la chambre d'explosion de l'un de ces ponts et se fit sauter avec le pont, sacrifiant ainsi héroïquement sa vie à l'accomplissement de son devoir.

L'ennemi, continuant de faire irruption par le pont resté intact, attaqua les troupes de la défense, mettant en action des masses énormes de chars d'assaut et d'avions. Malgré la résistance acharnée de nos troupes, l'ennemi réussit à avancer. Il fut, dans le courant de l'après-midi, contre-attaqué par des unités motorisées et par notre aviation qui lui infligèrent des pertes sévères, mais ne purent pas retarder son avance. Durant ce temps, le commandement avait pris toutes les dispositions que la situation comportait et l'ennemi trouva devant lui nos troupes déjà postées sur de nouvelles positions. Il fut ainsi arrêté. Aux dernières nouvelles, il n'est pas parvenu à reprendre sa progression. Dans le courant de la même journée également, d'importantes forces aériennes alliées sont intervenues qui infligèrent de lourdes pertes à l'ennemi. Une centaine d'avions allemands furent abattus.

L'ennemi n'a pas progressé dans la région de Liège

En dehors de la brèche ouverte dans le secteur de défense du canal Albert, cette ligne d'eau et celle située plus au nord résistent avec succès et ne furent pas encore entamées malgré plusieurs attaques. Dans la région fortifiée de Liège, l'ennemi n'a pas progressé. Des attaques violentes eurent lieu contre les ponts. Elles furent menées jusqu'à l'assaut. Toutes furent repoussées. Les glacis de certains forts sont couverts de cadavres allemands. Sur la rive droite de la Meuse, nos troupes furent attaquées dans le Luxembourg par des forces très supérieures. Elles se sont défendues courageusement en se repliant méthodiquement, suivant les ordres donnés. De leur côté, les troupes motorisées françaises ont pénétré dans la province du Luxembourg. Une partie de la province est occupée par l'ennemi. En divers endroits et notamment aux environs de Bruxelles, l'ennemi a jeté des parachutistes. Ils sont recherchés et poursuivis activement.

Le gouvernement ne quittera pas Bruxelles

Comme le gouvernement l'a dit aux Chambres, nos Alliés ont répondu immédiatement à notre appel. Le mouvement de leurs forces se développe normalement. On comprendra que nous ne puissions donner aucun renseignement à cet égard. Je me bornerai à dire que l'avance de ces troupes est très satisfaisante. Tel est l'exposé exact et sincère de la situation. Je vous demande instamment de ne pas ajouter foi aux nouvelles non contrôlées. On entend dire notamment que le gouvernement a décidé de quitter la capitale. C'est complètement faux. Il n'y a actuellement aucune raison de prendre pareille décision.

Le cabinet Churchill est constitué

Les travaillistes y participent

LONDRES, 12 (Reuter). — On communique officiellement la composition que voici du nouveau gouvernement anglais :

Premier ministre : M. Churchill, en même temps ministre de la défense nationale.
Lord-président du conseil : M. Chamberlain.
Lord du sceau privé : M. Attlee.
Affaires étrangères : Lord Halifax.
Premier lord de l'amirauté : Lord Alexander.
Secrétaire à la guerre : Anthony Eden.
Secrétaire d'Etat à l'air : Archibald Sinclair.
Ministre sans portefeuille : Oliver Greenwood.
Le cabinet de guerre comprend MM. Churchill, Chamberlain, Attlee, Greenwood et lord Halifax.



M. Winston Churchill qui a pris la tête du cabinet de guerre britannique.

Les leaders des trois partis qui participent au gouvernement seront consultés sur les questions de caractère général et quand il s'agira des buts poursuivis par le gouvernement y compris les questions se rapportant à la paix.

La nomination de nouveaux ministres a été annoncée dimanche soir à titre officiel : Sir John Simon, chancelier de l'Echiquier dans le cabinet Chamberlain, devient lord-chancelier, sir Kingsley Wood, lord du sceau privé, est nommé chancelier de l'Echiquier. Sir John Anderson est confirmé dans ses fonctions de ministre de l'intérieur. M. Morrison, travailliste, se voit confier le poste de ministre des fournitures de guerre. M. Duff-Cooper devient ministre de l'Information, tandis que sir Andrew Duncan reste ministre du commerce.

Dans le nouveau cabinet, lord Lloyd devient secrétaire d'Etat pour les colonies.

Des manifestations anglophobes se seraient produites à Rome

Quelques membres de l'ambassade britannique auraient été molestés

ROME, 13. — A propos des bruits répandus à l'étranger concernant des manifestations qui se seraient produites à Rome en faveur de l'entrée en guerre de l'Italie contre les Alliés, on apprend de bonne source que rien de semblable n'est survenu.

En effet, samedi soir, quelques étudiants ont manifesté, par petits groupes, en quelques points de la capitale italienne. Ces démonstrations isolées sont à rapprocher du rapport du ministre italien des affaires étrangères sur les dommages causés au trafic maritime italien par le contrôle franco-britannique. Quelques étudiants ont provoqué des incidents en s'en prenant à des citoyens italiens qui lisaient dans la rue l'Osservatore Romano, organe du Vatican. De petites bagarres sans importance se produisirent entre les étudiants et les acheteurs du quotidien du Vatican. Dimanche, furent placardées sur les murs de Rome de petites affiches reproduisant des passages du dernier discours prononcé aux Communes par M. Chamberlain, en sa qualité de premier ministre anglais. Ces affiches se référaient à la campagne de Nor-

vège et tournaient M. Chamberlain en dérision. L'impression prévaut que ces affiches furent imprimées avant l'agression allemande contre la Hollande et la Belgique, car il est évident qu'elles sont dépassées par les événements. Il convient de relever qu'en dehors de ces petites manifestations, qui ont eu un caractère isolé et individuel, le calme est complet à Rome comme dans toute l'Italie.

L'Angleterre demande des éclaircissements

LONDRES, 13 (Reuter). — On apprend de bonne source que l'ambassadeur de Grande-Bretagne à Rome a fait des représentations au gouvernement italien et demande des éclaircissements sur les incidents de samedi, au cours desquels une série de membres de l'ambassade d'Angleterre auraient été molestés. On apprend, en outre, que l'ambassadeur d'Angleterre a été chargé par son gouvernement d'attirer l'attention du gouvernement italien sur l'impression regrettable causée par les affiches anglophobes placardées sur les murs de Rome.



Cette photographie toute récente de la reine Elisabeth de Belgique a été prise dans la région minière de Liège, au cours d'une visite que la reine fit aux soldats peu avant l'agression allemande.

IMMEUBLES

PESEUX

A vendre: propriété deux logements bien situés. Terrain. Adresser offres écrites à C. X. 168 au bureau de la Feuille d'avis.

Demandé

domaine et ferme de 100 poses maximum par cultivateur aisé et capable. Offres écrites à H. N. 265 au bureau de la Feuille d'avis.

L'Intermédiaire NEUCHÂTEL

Divers immeubles à vendre Conditions avantageuses Placement recommandé Toutes affaires contentieuses. Règlement amiable de litiges et successions. Consultations

ADRESSEZ-VOUS A L'INTERMÉDIAIRE SEYON 6 - Téléphone 5 14 76

A LOUER

24 JUIN POUR BUREAUX dans la boucle trois-quatre pièces

ascenseur, chauffage central. S'adresser bureau Edg. Bovey, faubourg du Crêt 8. Téléphone 5 13 80.

Côte prolongée, à louer appartement de 3 chambres avec véranda et jardin. Prix avantageux. Etude Pettipierre et Hotz.

A louer, tout de suite ou pour époque à convenir,

bel appartement remis à neuf, de cinq chambres, cuisine, balcon, chauffage central, bains. S'adresser avenue de la Gare 11, au restaurant.

A louer dans le quartier de la Côte prolongée appartement de 3 chambres avec jardin. Prix mensuel: Fr. 47.50. Etude Pettipierre & Hotz.

Promenade - Noire, à remettre à de favorables conditions, appartement confortable de 6 chambres et dépendances, chauffage central et salle de bains. - Etude Pettipierre & Hotz.

A remettre, dans situation ensoleillée du centre de la ville appartement de 5 chambres, chauffage central, salle de bains, Etude Pettipierre et Hotz.

A louer appartement de 4 chambres, chauffage central, grande terrasse, jardin, situé aux Sablons. - Etude Pettipierre & Hotz.

EVOLÉ, à louer pour le 24 juin ou époque à convenir rez-de-chaussée de 6 chambres et dépendances, chauffage central, salle de bains, jardin. Etude Pettipierre et Hotz.

CHAMBRES

Jolie chambre, central. - Seyon 2, 3me, maison P. K. Z.

CORCELLES Belle chambre meublée. - Grand-Rue 4c, rez-de-chaussée.

Jolie chambre au centre, confort, avec ou sans pension. Epancheurs 8, 3me.

OFFRES D'EMPLOIS

Demoiselle sérieuse et honnête est demandée

au pair (éventuellement demi-pensionnaire) pour aider dans petit ménage soigné avec enfant. Vie de famille. Offres écrites sous O. L. 266 au bureau de la Feuille d'avis.

Jeune fille honnête est demandée pour aider au ménage. Entrée immédiate. Beaux-Arts 3, 3me.

Jeune homme

serait engagé tout de suite dans magasin de la ville. Emploi momentané. S'adresser à Gerster, marchand grainier.

Cherché pour entrée immédiate

ouvrier de campagne

ou ouvrier maraîcher sérieux et travailleur, célibataire. - Nourri, logé, blanchi. Adresser offres écrites à la Maison de santé de Préfargier, Marin (Neuchâtel).

Représentants

Première maison suisse, fabrique de liqueurs, sirops et spiritueux, cherche représentants actifs et sérieux, connaisseurs de la branche pour les cantons de Vaud et Neuchâtel. Adresser offres sous P 2313 N à Publicitas, Neuchâtel.

ON CHERCHE

jeune fille pour aider dans ménage et au magasin. Offres avec photographie et mention des gages désirés à Mme E. Diggelmann, consommation, Steg, Tesstal (Zurich).

On demande un homme pour la saison d'été comme

aide berger

pour le 1er juin. Gages à convenir. - S'adresser à Rénold Sandoz, Dombresson.

DEM. D'EMPLOIS

Suisse allemande

17 ans, sachant déjà un peu le français, cherche place en Suisse romande, pour apprendre le service dans un magasin. Offres sous chiffres A 854 F à Publicitas, Frauenfeld.

Homme

dans la cinquantaine, robuste, sérieux et de toute confiance, possédant permis de conduire (éventuellement avec auto) cherche emploi dans commerce ou administration. Libre tout de suite. Adresser offres écrites à M. M. 263 au bureau de la Feuille d'avis.

A VENDRE

Billard russe

usagé mais en bon état, à vendre, 38 fr. - Ecrire sous G. T. 264 au bureau de la Feuille d'avis.

FIANCES !
POUR VOTRE MOBILIER !!!
DANS VOTRE INTERET !!!
UNE VISITE
dans mes vastes magasins ne vous engage à rien: choix énorme du plus simple au plus luxueux
Meubles G. Meyer
Neuchâtel
Fbg Hôpital 11

Beau piano à l'état de neuf, un **bureau** américain, à vendre. S'adresser Grand-Rue 4c, Corcelles (rez-de-chaussée).



Baillo s. A.

« Unique »... est le nom de ma **salle à manger** tout bois dur poli, se composant de: un buffet de service, porte du milieu galbée, une table à allonges, 120x220x85 cm., dessus noyer, six chaises; son prix: Fr. 370.- Elle n'est à vendre que chez

Meubles G. MEYER NEUCHÂTEL à son rayon des meubles neufs Faubourg de l'Hôpital 11 Téléphone 5 23 75

A vendre une **jolie poussette et un berceau d'enfant** S'adresser à M. Michel, la prise Féquenet, Couvet (Val-de-Travers).

L'opinion du consommateur:

La Jardinière est toujours la bienvenue!

«... Je vous en fais mon compliment, une soupe aux légumes faite à la maison ne saurait être meilleure que votre Jardinière. J'en veux pour preuve le fait que mes quatre gamins n'en laissent jamais le moindre reste au fond de la soupière; c'est à qui en recevra le plus!»

Potage Knorr Jardinière
aux légumes fins et tomates

Placements de fonds

Plus que jamais il est bon de placer son argent sur du mobilier. C'est pourquoi n'hésitez pas à vous rendre chez

Meubles G. MEYER

dans son nouveau grand magasin, faubourg de l'Hôpital No 11. - Un choix splendide vous sera présenté en: chambres à coucher, salles à manger, studios, meubles isolés, tels que: buffets de service, meubles combinés, tables, etc. TRES INTERESSANT. - Mon service ECHANGE me permet de reprendre en compte les meubles qui ont cessé de vous plaire, et vous épargne les multiples démarches nécessaires à la vente d'un mobilier démodé. Vous pouvez rénover votre intérieur sans dommage pour votre budget, votre dépense étant sensiblement réduite par la reprise de vos anciens meubles

DIVAN - COUCHE

est le meuble qui, par sa conception pratique a conquis la faveur du public. De jour, un meuble élégant, donnant à votre appartement un aspect de bien-être, de nuit, un lit confortable

T. Skrabal
Meubles - Peseux
vous offre toujours un beau choix
dep. Fr. 195.-

Renseignements...

acheteurs... visiteurs... ou simples curieux... peu importe... l'accueil sera le même chez
Meubles G. MEYER
Faubourg de l'Hôpital 11 Neuchâtel

Cette Marque

GARANTIT L'ORIGINE SUISSE DE L'IMPRIMÉ

E. Notter

Terreaux 3 - Tél. 5 17 48
Meubles - Rideaux Stores - Literie
REPARATIONS

Deux fruits - trop peu connus: superbes poires de Californie,

tranches claires, transparentes, Fr. 0.90 le ½ kg.

Ananas

en boîtes de 5 tranches à Fr. 0.65 la boîte.

ZIMMERMANN S. A.
Mes fauteuils dont la réputation au point de vue qualité n'est plus à faire: depuis Fr. 55.- recouverts. Grand choix chez **Meubles G. MEYER**

MAUX DE PIEDS

Plongez ce soir vos pieds enflés, enflammés, meurtris par les CORNS, œils de perdrich ou callosités, dans un bain de pieds chaud aux saltrates. L'oxygène guérisseur qui se dégage instantanément des Saltrates Rodell pénètre dans la peau, calme les douleurs, réduit les enflures et amollit les cors à tel point que vous pouvez ensuite les enlever délicatement avec les doigts, en entier et sans effort. Résultats garantis par de longues années de succès. - Saltrates Rodell, toutes pharmacies et drogueries. - Prix modique.

Uhlmann Eyrard S. A., Agents Généraux pour la Suisse, Genève.

Le personnage (x) désigné sur cette photographie travaille dans une fabrique de tissus du Canton de Glaris, qui livre des moquettes à la «General Motors Suisses S.A.» à Bienne. Cet ouvrier sait ce que les moquettes d'une Opel-Jura peuvent supporter, puisque ces voitures sont garnies de ces étoffes résistantes et de haute qualité. Aussi se réjouit-il quand il voit passer une Opel-Jura portant sur son radiateur l'insigne

Montage suisse. Il est conscient de la somme de bon ouvrage suisse qui se cache dans une telle carrosserie.

IL LE SAIT... NOUS, NOUS LE DISONS!

Pour toutes ces raisons, l'achat d'une Opel-Jura réalise ce double avantage: satisfaction personnelle et service rendu au pays.

La plus grande partie du prix d'achat d'une Opel-Jura est dépensée en Suisse sous forme de main-d'œuvre, matériel, etc.; le reste, minime, passe par le Clearing et favorise l'exportation suisse.

OPEL * Jura Cadette 5,47 H.P.
OPEL * Jura Olympia 7,58 H.P.
OPEL * Jura Capitaine 12,6 H.P.

DISTRIBUTEUR OFFICIEL:
Neuchâtel: Garage SCHENKER
Faubourg du Lac Téléphone 5 28 64
General Motors Suisse S. A. Bienne

Faites vérifier vos lunettes
chez **André PERRET**
opticien-spécialiste
Epancheurs 9 - NEUCHÂTEL
Grand choix de lunettes
Verres ménisques et toriques
conjectifs
Exécution soignée et garantie
des ordonnances
Prix les plus réduits

Zwieback Kohler

A vendre une bonne **génisse**
sept mois de veau. S'adresser à M. Robert Ribaux, Bevaix.

Pour toutes commandes, demandes de renseignements, réponses à des offres quelconques ou à des demandes diverses, etc., en résumé pour tous entretiens ou correspondances occasionnelles par la publication d'annonces parues dans ce journal, prière de mentionner la

Baillo s. A. FEUILLE D'AVIS DE NEUCHÂTEL

APPRENTISSAGES

Mise au concours de places
Nous cherchons pour nos bureaux de Neuchâtel et la Chaux-de-Fonds, des apprentis âgés de 16 à 22 ans. Les postulants, de nationalité suisse, possédant une bonne instruction et connaissant au moins deux langues nationales sont invitées à adresser leurs offres par écrit et franco jusqu'au 31 mai 1940, à l'office soussigné, qui donnera tous les renseignements nécessaires. Les offres de service doivent contenir une courte biographie de la postulante et être accompagnées de certificats d'études, d'un certificat de bonnes mœurs et de l'extrait de naissance ou de l'acte d'origine.
OFFICE TELEPHONIQUE NEUCHÂTEL.

AVIS DIVERS

TEMPLE DU BAS

De mardi 14 à vendredi 17 mai, à 20 h.

Conférences populaires laïques

par M. Paul PERRET, pasteur (Place d'Armes)

Prophétie et actualité

TRIOMPHE DE LA FOI

LES ATELIERS DE LA MAISON
O. THIEL & Co
MAITRE-TEINTURIER
sont attenants à son magasin du faubourg du Lac; clairs, spacieux, bien installés, ils lui permettent un travail soigné, rapide et avantageux
NETTOYAGE CHIMIQUE et REPASSAGE DE TOUS VETEMENTS
Service rapide à domicile. Tél. 5 17 51

DEMANDES à ACHETER

Pousse-pousse moderne serait acheté d'occasion. Faire offres, avec prix, à A. Nussbaum, hôtel, les Bayards.

Machines à tricoter Dubied

Nous serions acheteur de plusieurs machines à main, jauge 32-36-50 Nos 5-7-8. - Faire offres en indiquant numéro de machine, longueur, jauge et prix sous G. D. 249 au bureau de la Feuille d'avis.

Bijoux or

achetés au plus haut cours du jour. - Acheteur patenté.
E. Charlet, sous le théâtre*

AVIS MEDICAUX

DOCTEUR **M.-A. Nicolet**
médecin-dentiste mobilisé

Les médecins suivants, non mobilisés, sont à la disposition du public:
Dr Pierre Barrelet, D.A.P., Place Purry.
Dr Robert Chable, 18, Fbg de l'Hôpital.
Dr William de Coulon, 3, ruelle Vaucher.
Dr Maria Gueissaz, D.A.P., Fbg Hôpital 10.
Dr Henri Ladame, 2, rue des Poteaux.
Dr Charles de Meuron, 33, Fbg du Crêt.
Dr Amélie de Montmollin, Beaux-Arts 6.
Dr Guy de Montmollin, Beaux-Arts 6.
Dr André Morel, 4, Avenue Dupeyron.
Dr Edmond de Reynier, 4, Crêt Tacconnet.
Dr Charles Scherf, 16, Gibraltar.
Dr Victor Schlaeppli, D.A.P., 4, Place Purry.
Dr Hermann Schmid, 87, route de la Côte.
Dr Henri Stauffer, 9, Grands Pins.
Dr Alphonse Vuarraz, 6, Fbg de l'Hôpital.
Société médicale de Neuchâtel.

TOUS CEUX QUI ORGANISENT DES MANIFESTATIONS
ont intérêt à utiliser le moyen publicitaire le plus sûr et le plus économique:
l'annonce dans la Feuille d'avis de Neuchâtel

Les opérations sur le front occidental et les conséquences de l'extension de la guerre

Bulletin d'abonnement à découper

pour les personnes ne recevant pas encore le journal

Je déclare souscrire à un abonnement à la

Feuille d'avis de Neuchâtel jusqu'au 30 juin Fr. 3.40

» 31 déc. » 13.40

• Le montant de l'abonnement sera versé à votre compte de chèques postaux IV 178.

• Veuillez prendre le montant de mon abonnement en remboursement

• Biffer ce qui ne convient pas.

Nom : _____

Prénom : _____

Adresse : _____

(Très lisible)

Les opérations aériennes en Hollande

LONDRES, 13 (Reuter). — Le ministère de l'air annonce que depuis samedi matin la Royal Air Force a abattu dans des combats aériens 45 appareils ennemis et qu'en outre 45 autres appareils ont été certainement détruits ou endommagés. Environ 35 appareils britanniques n'ont pas regagné leur base, mais on sait que plusieurs d'entre eux firent des atterrissages forcés soit en Hollande, en Belgique ou en France. Des dégâts sérieux ont été causés par l'aviation de bombardement aux aérodromes néerlandais utilisés par l'ennemi pour débarquer des troupes et l'utilisation de terrains d'atterrissage de fortune a causé à l'ennemi des pertes sérieuses.

Une violente contre-attaque de la R. A. F. sur les aérodromes de Rotterdam et de la Haye

LA HAYE, 12. — Les avions allemands ont réussi vendredi déjà à s'emparer des aérodromes de la Haye et de Rotterdam, mais ceux-ci furent soumis aussitôt aux bombardements de la R. A. F. Samedi de nouveaux avions anglais opérèrent une nouvelle contre-attaque. Les bombardements ont duré six heures, ils furent très efficaces. Des incendies s'allumèrent à la plupart des hangars et de nombreux avions allemands — en particulier des avions de transport — furent complètement détruits.

L'avance du corps expéditionnaire anglais en Belgique se poursuit

LONDRES, 13 (Reuter). — Communiqué du grand quartier général britannique : L'avance des forces expéditionnaires britanniques en Belgique se poursuit avec succès, en connexion avec les forces françaises et conformément au plan établi. Des engagements d'avant-garde entre notre cavalerie et l'ennemi ont tourné à notre avantage.

« A vingt-cinq ans de distance, l'histoire recommence, mais le dénouement sera le même »

Une déclaration de M. Spaak
BRUXELLES, 13 (Havas). — M. Spaak, ministre des affaires étrangères, a fait dimanche soir une déclaration dont voici les principaux passages :
Le roi et le gouvernement belges firent tout pour préserver le pays de la guerre. Cependant, pour la deuxième fois en 25 ans, la Belgique est victime d'une criminelle agression. Celle de 1940 est plus odieuse encore que celle de 1914. Sans l'ombre d'une justification, sans ultimatum, notre pays fut attaqué. L'épreuve est dure pour la Belgique. Depuis trois jours, notre vaillante armée subit l'assaut des troupes allemandes. La mort fit déjà plusieurs centaines de victimes parmi les civils. La Belgique se raidit. Elle ne fléchira pas. Elle se souvient des années de 1914 à 1918. Profondément pacifique, elle est prête aujourd'hui comme hier à lutter pour son indépendance. Toute la population flamande et wallonne se groupe unanime autour du roi. Il n'y a plus de partis. Il n'y a qu'un peuple uni. La Belgique a repris sa place parmi les Alliés. Déjà les armées française et anglaise sont en contact avec l'ennemi et luttent fraternellement aux côtés des troupes belges.
L'histoire recommence et le dénouement sera le même : la victoire du droit. La Belgique a confiance dans les idées pour lesquelles elle lutte. Elle a confiance dans ses alliés. Sans faiblesse, elle fera son devoir.

La reine Wilhelmine adresse un appel au roi d'Italie

AMSTERDAM, 11 (Reuter). — La reine Wilhelmine de Hollande a adressé au roi d'Italie un appel personnel. Elle souligne que la Hollande est maintenant entraînée dans la guerre, rappelle que la maison de Savoie a de tout temps montré une attitude chevaleresque et demande au roi d'user de son influence pour la protection de la population civile et le respect des lois de l'humanité par toutes les puissances belligérantes.

L'aviation allemande contre les populations civiles

Les bombardements d'Amsterdam sont très meurtriers
AMSTERDAM, 12 (Reuter). — Vingt personnes au moins ont été tuées et beaucoup d'autres blessées par les quatre bombes à grande puissance tombées hier en plein centre d'Amsterdam. Les corps des tués furent aussitôt chargés sur des camions et envoyés à la morgue, tandis que les blessés étaient transportés d'urgence à l'hôpital.

Le bilan des raids aériens sur la France

PARIS, 12 (Havas). — Cent quarante-huit civils tués et trois cent trente-sept blessés, tel est le triste exploit des aviateurs allemands en France, annonce le journal « Le Matin ». En effet, durant la première journée de l'agression allemande contre la Hollande et la Belgique, l'aviation de bombardement allemande a fait de nombreux raids sur la France, particulièrement dans le nord, le nord-est, le centre et l'est, bombardant nombre de points en ville sans aucun objectif militaire.

Les parachutistes allemands sont passés par les armes

PARIS, 12 (Havas). — La présidence du conseil communique : « Au cours de la sauvage agression qu'elles viennent de commettre contre les Pays-Bas, la Belgique et le Luxembourg, les armées allemandes ont fait usage de parachutistes souvent revêtus, contrairement à la loi internationale, d'uniformes hollandais ou belges ou de tenues civiles. Le gouvernement français, tient à déclarer publiquement que tout combattant ennemi, capturé en France et qui ne porterait point son uniforme national, sera immédiatement passé par les armes. Les forces armées du territoire ont reçu toutes instructions utiles à cet effet. »

Les Allemands résidant en Grande-Bretagne sont internés

LONDRES, 13 (Reuter). — Le gouvernement britannique a autorisé l'internement temporaire de tous les Allemands et Autrichiens du sexe masculin de 16 à 60 ans, résidant dans la région située entre la côte est, depuis l'île de Wight, jusqu'au Moray Firth en Ecosse. La région intéressée comprend tous les comtés de la côte entre les points mentionnés à l'exception du district de la police métropolitaine de Londres, mais en plus les villes écossaises de Perth et Inverness. Les Allemands et Autrichiens ne doivent pas pénétrer dans cette zone sans une permission expresse.

M. Paul Reynaud reçoit le chef du gouvernement luxembourgeois

PARIS, 13 (Havas). — M. Paul Reynaud a reçu cet après-midi M. Dupong, chef du gouvernement luxembourgeois, et M. Bech, ministre des affaires étrangères du Grand-Duché.

Dernière minute

Raids sur Bruxelles ce matin à l'aube

BRUXELLES, 13 (Havas). — Lundi, à 5 h. 17, douze appareils allemands ont survolé Bruxelles en direction ouest. En même temps on annonçait que douze appareils allemands, en deux groupes de six, survolaient Amsterdam en direction nord. D'autre part, dix-sept appareils allemands ont survolé Gorkum, en direction sud-ouest, nord-est.

Huit alertes aériennes sur Amsterdam

AMSTERDAM, 13 (Reuter). — L'alerte aérienne a été donnée huit fois de suite à Amsterdam le dimanche de Pentecôte. La première a eu lieu à 4 h. 45 du matin. La population a fait preuve d'un calme et d'une discipline étonnante. Les rues se sont aussitôt vidées et les habitants se sont rendus dans les abris. Des patrouilles militaires ont invité toutes les personnes touchées à les suivre pour vérification de leur identité.

Des alertes aériennes sur Paris Cette nuit...

PARIS, 13 (Havas). — Une alerte fut donnée à minuit 10 sur le bassin parisien. Elle s'est terminée à 1 h. 10.

De nombreux réfugiés belges arrivent en France

PARIS, 13 (Havas). — En gare du Nord et de l'Est arrivent constamment des trains d'enfants, de vieillards et de femmes venant de Belgique. Les récits des réfugiés ne varient guère. Ils ont subi des bombardements aériens incessants, qui firent notamment des victimes et causèrent des dégâts.
Des parachutistes descendirent notamment près de la capitale et engagèrent le feu longuement avec les soldats belges. Tous les belges disent leur joie à l'arrivée massive des troupes alliées, venant au secours de la Belgique. Tous les réfugiés accusent l'aviation du Reich de s'acharner sur des villages inoffensifs, détruisant des écoles pleines d'enfants rassemblés pour être évacués. Les alertes étaient si fréquentes que les habitants ne distinguaient plus les signaux d'avertissement de ceux de fin d'alerte. Ces réfugiés ne constituent que l'avant-garde, car des arrivées massives sont prévues.

La presse française

PARIS, 13 (Havas). — Tous les journaux, sur des titres de huit colonnes, annoncent que « la grande bataille est engagée ».
De nombreux quotidiens parlent de l'héroïque défense des Belges et des Hollandais et soulignent que les Allemands mènent leur offensive vers Liège, mais que, soutenue par des troupes françaises qui contre-attaquent, l'armée belge contient l'avance ennemie.
L'« Oeuvre », parlant de la bataille engagée sur les fronts belge, luxembourgeois et hollandais, estime que les Français doivent se remettre dans l'état d'esprit de 1914 à 1918, quand des échecs fournissaient à la France l'occasion d'une riposte et d'une victoire, alors que les Allemands se trouvaient aux portes de Paris. Parler d'échecs, poursuit l'« Oeuvre », le seul qui soit notable pour le moment, est celui du plan hitlérien. Les parachutistes et la cinquième colonne ne produiront pas l'effet qu'attendait l'inventeur de cette stratégie nouvelle. Les Alliés ont le droit d'être optimistes.

M. Mussolini charge ses généraux de renforcer la défense italienne à la frontière française

ROME, 13 (D.N.B.). — M. Mussolini a reçu dimanche, en présence du maréchal Graziani, chef d'état-major général de l'armée, et du général Soddu, sous-secrétaire d'Etat au ministère de la guerre, les généraux commandants d'armée Pintor et Graziani. Ils lui ont fait rapport sur des problèmes militaires intéressant leurs corps d'armée. M. Mussolini a chargé les généraux d'apporter de nouvelles améliorations au système militaire du « Vallo alpino del Littorio » à la frontière occidentale.

M. Roosevelt exprime l'espoir que la politique d'agression sera finalement mise en échec

WASHINGTON, 12 (Havas). — En réponse à un message du roi Léopold, protestant contre l'invasion de la Belgique, le président Roosevelt a exprimé l'espoir que la politique d'agression serait mise en échec.

Le peuple des Etats-Unis, dit-il, espère que la politique qui cherche à dominer les peuples pacifiques et indépendants par l'emploi de la force et l'agression militaire sera mise en échec et que le gouvernement et le peuple belges pourront préserver l'intégrité et la liberté de leur pays. Comme je l'affirmai hier dans mon discours prononcé devant les représentants des 21 Républiques américaines, la cruelle invasion par la force des nations indépendantes : la Belgique, la Hollande et le Luxembourg émut et indigna le peuple des Etats-Unis et, j'en suis sûr, leurs voisins de l'hémisphère occidental.

Les Antilles néerlandaises sont occupées par les Alliés

LONDRES, 12. — Les unités alliées ont débarqué des contingents de troupes dans les îles des Antilles néerlandaises Curaçao et Aruba, afin d'empêcher tout sabotage possible par des Allemands.

Le « statu quo » sera maintenu

LONDRES, 12 (Havas). — Le gouvernement de Londres n'a aucune intention quelconque d'intervenir dans les Indes néerlandaises et il n'a reçu aucune suggestion tendant à un effet contraire de la part de qui que ce soit.

Communiqués

Le droit de vote communal sera-t-il accordé aux femmes ?

L'association cantonale neuchâteloise pour le suffrage féminin nous écrit :

La République neuchâteloise a donné le droit de vote communal aux étrangers. Elle n'a pas regretté son geste de confiance. Les femmes neuchâteloises et suisses attendent encore la décision qui les élèvera à la même dignité que les étrangers.

Un nombre toujours plus grand d'entre elles en sont blessées dans leurs sentiments les plus respectables. Elles désirent profondément n'être plus traitées dans leur patrie plus mal que les Allemands, les Italiens, les Français. C'est là un sentiment bien légitime auquel tout citoyen épris de justice voudra donner satisfaction le plus tôt possible.

MM. Brandt et consorts, par leur motion sur laquelle le Grand Conseil sera appelé à se prononcer la

Remaniement ministériel roumain

BUCAREST, 13 (Havas). — Le roi a chargé M. Tataresco, premier ministre démissionnaire, de former le nouveau cabinet.

Le remaniement roumain a été fait sans qu'il y ait eu un changement profond dans la structure politique du cabinet. Il s'agit notamment d'une manifestation du renouvellement de la confiance à la couronne dans la personne du président Tataresco.

Le traité de commerce signé entre l'U. R. S. S. et la Yougoslavie

MOSCOU, 12 (Tass). — Un traité de commerce et de navigation russo-yougoslave a été signé hier à Moscou, ainsi qu'un protocole relatif à l'établissement d'une représentation commerciale soviétique en Yougoslavie et d'une délégation commerciale provisoire yougoslave en U. R. S. S. et enfin un accord concernant les échanges commerciaux et les paiements pour 1940. Les traités ont été signés du côté soviétique par M. Mikoyan, commissaire du peuple au commerce extérieur, du côté yougoslave par M. Djordjevič, ancien ministre des finances, et Obradovitch, vice-ministre du commerce et de l'industrie.

Nomination du nouvel archevêque de Paris

PARIS, 12 (Havas). — Apprenant sa nomination au siège archiepiscopal de Paris, le cardinal Suhard, jusqu'ici cardinal de Reims, a fait une déclaration disant notamment que si le fardeau dont on le charge l'effraie, il obéit à la volonté du souverain pontife, « parce que dans la gravité de l'heure présente nul n'a le droit de se dérober quand il s'agit de servir ».

semaine prochaine, ont voulu faire disparaître l'anomalie contre laquelle protestent les femmes neuchâteloises.

Ces dernières sont confiantes dans l'esprit d'équité, la clairvoyance des législateurs du pays neuchâtelois. Elles leur expriment d'avance leur reconnaissance, les assurant qu'elles sauront user des droits qu'elles voudront bien leur accorder dans un esprit de paix, de collaboration, de sacrifice pour le pays. Elles sentent très profondément, à ces moments d'angoisse que traverse le pays, l'importance des devoirs que comporte la dignité à laquelle elles aspirent.

Carnet du jour

CINEMAS
Rex : Les héros de la Marne.
Studio : Les aventures de Marco Polo.
Apollo : Blanche-neige et les 7 nains.
Palace : Charlotte et Maximilien d'Autriche « Juarez ».
17 h. 15, Narren in Schnee.
Théâtre : Le tripot sanglant.

FEUILLETON de la « Feuille d'avis de Neuchâtel »

Que la vie est belle

par 25
JEAN D'ESME
ROMAN GAI

Il parlait légèrement, mais il y avait dans sa voix une douceur presque tendre qu'elle perçut.
Muette, elle l'en remercia en se serrant un peu plus contre lui.
— Je pense qu'elle l'aime... dit-elle ensuite. Je détesterais qu'elle souffre ! Je voudrais l'aider... et je voudrais que vous m'aidiez à...
— Ça va, dit Pierre, ne vous embrouillez pas plus... J'ai compris. J'aiderai à aider !
XIV
— Selon les instructions que vous m'avez données, j'ai procédé à un examen complet de l'habitation...
... du château...
L'architecte regarda Jean.
— ... du château — si vous voulez. Je ne saurais vous dissimuler que les travaux seront très importants. L'habitation...
... le château, redit Jean.

— Oui... le château a été quelque peu abandonné. Etant donné sa construction très ancienne et les matériaux employés, le travail auquel nous devons nous livrer sera singulièrement compliqué. Je me suis heurté à des difficultés presque insurmontables...
Ce fut au tour de Pierre de l'interrompre.
— Les surmontâtes-vous ?
L'architecte lui jeta un regard sans aménité. C'était un petit homme rond, prolixe, pénétré de son mérite.
— J'y ai travaillé près de dix jours, dit-il non sans emphase. Voici le résultat.
— Bon ! dit Ruby, c'est cela seul qui importe.
Ils étaient rassemblés dans le hall, autour d'une table sur laquelle l'architecte avait étalé ses plans. Assises dans des fauteuils en face de lui, Ruby et Sally suivaient ses explications. Debout à leurs côtés, Pierre fumait une cigarette tout en écoutant. Adossé, un peu plus loin, à la vieille cheminée, Jean rêvait vaguement.
L'architecte poursuivait — verbeux.
— Je me suis d'abord attaqué aux réparations proprement dites, disons à la réfection. Pour les aménagements...
L'architecte poursuivait — verbeux.
— Je me suis d'abord attaqué aux réparations proprement dites, disons à la réfection. Pour les aménagements...
Une pointe d'impatience perça dans la voix de Ruby.

— Please... allez vite. Je n'aime pas gaspiller le temps. Je vous ai dit : « Je désire remettre le château en état ». Voyons donc la remise en état. Pour les aménagements intérieurs et les transformations, nous verrons après...
L'architecte s'inclina.
— Exactement... exactement... Mais je tenais à vous signaler les difficultés, les complications...
Péremptoire, Ruby laissa tomber. — C'est votre affaire... Vous êtes architecte, n'êtes-vous pas ?
L'homme avait sorti d'une serviette une liasse de papiers qu'il entreprit de lire.
— Rien que le gros ouvrage, les murs...
— Non, dit encore Ruby, tout cela vous le réglerez avec mon homme d'affaires.
Décontenancé, l'autre objecta.
— Mais... je...
Ruby l'arrêta de nouveau.
— Non, ce qui m'intéresse, c'est que le château soit complètement réparé de haut en bas.
— Complètement, mais il va de soi que le prix prévu qui comporte l'installation de l'eau courante et du chauffage central, ne comprend aucune transformation intérieure.
Ruby Morgen Gilleroy eut un petit geste d'agacement.
— J'ai compris. Et combien de temps pour que tout soit terminé ?
— Un mois et demi à deux mois.

Ruby ne laissa tomber qu'un mot. — Trop !
L'architecte demeura muet deux secondes.
— Trop, dit Ruby. Je veux que tout soit fini dans cinq semaines, pour commencer tout de suite les aménagements intérieurs.
— Mais, c'est presque impossible. Il faudrait travailler quatorze heures par jour, constituer des équipes supplémentaires... les lois actuelles rendent tout si difficile... Je vous assure, Miss...
Ruby demeura impassible.
— C'est votre affaire.
— Mais, cela va augmenter tous les prix arrêtés.
— Oui, dit Ruby, je pense aussi. Combien ?
— Il faut que je revoise les entrepreneurs... que je réorganise toute mon affaire... Je ne peux pas vous donner le chiffre immédiatement... Ruby se leva.
— Très bien... Voyez. Refaites vos calculs. Je suis à l'Hôtel des Plages à Bando, vous m'apporterez la réponse demain à la fin de la journée, je vous attendrai avec mon homme d'affaires.
L'autre n'essaya plus de résister. Il s'inclina.
— J'y serai avec les nouveaux devis.
Etonné de sa propre concision, il salua derechef.
Ruby lui tendit la main.

— Alors, à demain... Elle se tourna vers ses compagnons.
— Nous redescendons ?
Sally approuva.
— En nous dépêchant, nous pourrions encore prendre un bain avant le déjeuner.
Ils se hâtèrent vers leur auto, suivis de l'architecte.
En route, celui-ci accrocha Pierre par le bras.
— Elles sont toutes les mêmes, confia-t-il, les difficultés ne comptent pas. Elles ont la mentalité des rois qui disaient : « Je le veux » ou mieux celle des adjudants de caserne qui vous répondent : « Je m'en fous... débrouillez-vous ! »
Pierre lui tapota l'épaule avec compassion.
— Très juste, dit-il, et à votre place je soignerais particulièrement les oubliettes, culs de basse-fosse, cachots et autres geôles du château ; cette jeune personne, citoyenne de la plus grande des démocraties antimitaristes, est très capable de vous y jeter !... On ne sait jamais !
Et comme les trois autres s'asseyaient déjà dans le roadster, il escadala le spider et s'y installa.
* * *
Ils arrivèrent à temps pour le bain — comme l'avait souhaité Sally.
Sous le soleil dru, ils nagèrent longuement.

Ordre à tous les étrangers du canton de Neuchâtel

Le Cdt. ter. 2 ordonne :
En vertu de l'arrêté du Conseil fédéral du 11 mai 1940, tous les étrangers sont tenus :
1. de livrer immédiatement toutes les armes à feu, munitions et armes servant à projeter des gaz, grenades à main et explosifs qu'ils détiennent ;
2. d'annoncer toutes collections d'armes, de quelque nature qu'elles soient, en leur possession.
Tous les étrangers domiciliés, résidant ou se trouvant de passage dans le canton de Neuchâtel reçoivent l'ordre de livrer :
jusqu'au mercredi 15 mai à 18 heures
les armes et munitions énumérées sous chiffre 1 et d'annoncer les collections d'armes au poste de gendarmerie cantonale le plus rapproché.
Les contrevenants au présent ordre seront punis militairement. Ils pourront être expulsés.
12 mai 1940. Le Cdt. ter. 2.

Puis Ruby vint s'allonger sur le loppin de sable qui représentait « les plages » de l'Hôtel. Jean s'assit à ses côtés.
Dans l'éclatante lumière, la silhouette de Pierre, debout au sommet de la girafe et s'appuyant à plonger se découpait avec netteté. Au-dessous de lui, sur le parterre bleu de la mer, le bonnet jaune de Sally paraissait un bouton d'or isolé.
Ruby, la joue posée à plat sur ses bras, livrait son anatomie parfaite à la brûlure du soleil. Telle un athlète de l'antique Hellade, elle l'avait ointe d'huile odorante. Son dos qui tournait à l'acajou luisait. Il semblait coulé en un métal inconnu qui tenait et du bronze et du cuivre.
Jean, allongé sur le dos, regardait le ciel immaculé.
Dominant le ronronnement des falots méditerranéens, des cris d'enfants cinglaient à travers l'espace. Le vrombissement d'un canot à moteur passait et repassait, traînant à sa suite un amateur d'aquaplane.
Des voix bavardaient mêlées de rires éclatants.
Ruby, au bout d'un instant, souleva sa tête, reposa sa joue sur ses bras de façon à voir son compagnon.
(A suivre.)

